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河南省房地产业商会
“地产领袖大讲堂”举办

本周日，河南省房地产业商会“地产
领袖大讲堂”将在郑州举行。邀请北大、
清华 MBA 客座教授、原清华紫光股份有
限公司总裁彭志强先生讲解《生死转型-
金融巨变下的地产商及中小企业转型发
展之道》，用一整天时间为房地产开发商
和中小企业结合当前经济形势，分析金融
危机、解读融资渠道、指导企业转型发展
之道。 褚全兴

新佳苑
举行总裁特惠签售活动

上周六，在丰庆佳苑售房部，一场名
为“新年圆梦，总裁现场特惠签售”的活动
使 20余组购房者选到自己中意的房子。

据了解，在活动现场，40余组客户进
行了特惠申请，除了销售部正常的优惠
外，新佳苑总裁还给予了额外的惊喜优
惠。据介绍，丰庆佳苑二期爱尚青年城目
前针对小户型还推出了年前购房送装修
基金的方案，凡购买小户型的客户均可获

赠自己房子装修所需的装修款。 李国朝

清华园SOHO广场
新年感恩活动倾情放送

12月19日起，清华园SOHO广场新年
答谢新老客户，开展订房即送贺岁红包活
动，红包金额可直接冲抵房款。同时多种
新年感恩系列活动正火热进行中。

据悉，清华园 SOHO广场是市中心的
双气现房，尊居金水路与南阳路黄金焦
点，周边配套齐全，升值潜力巨大。 赵蕾

泊爱基金
援助10位“贫困妈妈”

12 月 19 日，由河南省慈善总会泊爱
基金主办、居易度假酒店承办的“我的妈
妈”泊爱基金捐赠仪式在新郑市龙湖镇居
易度假酒店举行。

在现场，主承办方领导向由新郑市民
政部门请来的 10位需要救助的贫困妈妈
发放了 2008年“我的妈妈”泊爱基金。随
着主持人的号召，2009年的捐款仪式正式
启动。 李国朝

橡树玫瑰城
冬至答谢千余位业主

12 月 21 日冬至当天，橡树玫瑰城
“2008 千名业主新年答谢会”在郑东新
区国际会展中心举行。橡树玫瑰城开
发商民安置地公司总经理赵志勇说，
目前橡树玫瑰城工程进展顺利，一期
10 万平方米已经全部封顶，多层产品
外立面已基本呈现。“2009 年是公司产
品呈现的一年，公司将战略启动客户
服务体系。” 张辉

宏益华·香港城
为业主提前过圣诞节

12月 20日，宏益华·香港城在接待中
心举行了“圣诞嘉年华暨家家乐抽奖”大
型业主联欢抽奖活动。上百位香港城业
主欢聚一堂提前过圣诞节。宏益华公司
为了回馈广大业主，准备了 20个大奖，展
现企业的关怀和温情。

12 月，为回馈老业主的支持，宏益
华·香港城更是推出了超值小户型，价格
2999元/平方米起。 付晓

回顾2008：“痛一痛”不见得是坏事
晚报：2008 年，对于许多房地产企业

而言，是一场不愿提及的梦魇，您怎么评
价这即将翻去的一页？

赵宏延：从1998年房改至今已经十年
了，各行各业的各种资本都争着涌进房地
产行业，在拉动房地产市场快速发展的同
时，也带来了各种各样的问题，再加之近
年来宏观调控的累积效应在 2008年集中
爆发，全球性金融危机更是加速了行业调
整的步伐。

其实在去年的这个时候，“冬天”的脚
步就临近了，但许多房地产企业却盲目的
认为那只是深圳的冬天，依然“按部就班”
地一贯行事，以至于冬天突然降临时，猝不
及防切实地感受到寒冬带来的切肤之痛。

晚报：香港恒隆集团老板陈启宗说
过，没有经历过调整期的房地产行业是个
幼稚的行业，房地产企业也是不成熟的，
您怎么看待这场周期性调整？

赵宏延：房地产市场经历周期性调整
就像“有白天就会有黑夜”一样的道理，这
是必然的现象。我很赞同陈启宗的观点，
中国房地产业还很年轻，必须经过大浪淘
沙的洗礼，才能使其步入健康发展的轨道，
房地产企业才会适者生存下来，经历一次
调整期是很难得的，有助于大家客观理性
的看待市场，有利于整个市场的规范，这样

看来，其实“痛一痛”也不见得是坏事。
晚报：饭要吃，日子要过，怨妇当不

得，房地产企业应该在哪些方面下工夫？
赵宏延：如今的房地产行业的确到了

集体反思的时候，房地产企业一定要与市
场变化相适应，要学会加强沟通，加强合
作，更重要的是要加强自律，要明确自己
的定位是一个资源整合商。

首先，房地产企业要立足品质，要扎
扎实实地做好产品和服务。其次，房地产
企业要迅速调整思路，从日渐细分的市场
中找到适合自己优势的方向，从而形成自
己的核心竞争力。第三，房地产企业要学
会抱团取暖、相互支持，要有合作精神。

展望2009：我宁愿相信冬天才刚刚开始
晚报：2008 年是个政策年，下半年以

来各种“利好”消息频繁出台，2009年会延
续这样的趋势吗？

赵宏延：2008 年的政策可谓“一波三
折”，走出了一条“先紧后松”的非常曲线，
但是政策具有“时滞效应”，不要指望会出
现立竿见影的效果。孙子兵法云：如转圆
石于千仞之山者，势也。从趋势来看，
2009年，国家还会陆续出台相关政策去刺
激消费，拉动内需，从而保持国民经济的
快速增长，当然房地产市场也会从中受
益。但是我要提醒房地产企业不要抱幻

想，一定要清楚的认识到各种“利好”政策
的出台不是救开发商，而是救国民经济。

晚报：很多人对2009年寄予厚望，认为
楼市会随着春暖花开而迎来春天，您怎么看？

赵宏延：市场回暖的周期有多长，不是
我们可以预测的，可以肯定的是，春天的脚
步还未临近，我宁愿相信冬天才刚刚开始。

2009年依然是一个调整年，将会有相
当一部分企业淡出这个市场。我真诚地
希望房地产企业要肩负起社会责任，调整
好自己的开发节奏，尽量少出现烂尾楼的
情况，否则，将会出现很多麻烦与纠纷，从
而影响整个行业乃至社会的稳定。

晚报：您如何评价即将举办的“中原地
产发展年会”？与往年歌舞升平的庆功大
会相比，今年的年会有什么特殊的意义？

赵宏延：在房地产市场前途未卜，扑
朔迷离的当下，郑州晚报适时举办“中原
地产发展年会”，为郑州房地产企业搭建
了一个思索、总结、同舟共济、共谋发展的
平台，可谓勇挑社会责任和行业发展的两
副重担，值得钦佩！与往年歌舞升平的庆
功大会相比，今年的年会则更像是一场坚
定信心与寻求突围的“头脑风暴”，具有更
加特殊的意义。我相信“中原地产发展年
会”起到的作用会和领航塔一样，照亮郑
州楼市未来五年的方向，预祝本届年会圆
满成功。

赵宏延

综观2008楼市风云，憧憬2009崭新明天。岁末年初，在“中原地产发展年会”即将召开之际，我们采
访了河南省房地产业商会会长赵宏延，在他眼里，房地产行业遭遇调整期是一件必然的事，房地产企业应
摒弃怨妇心态，顺势而为，唯有这样才真正有利于行业的成熟。 晚报记者 王磊


